
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 142. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 25. Juni 2013 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 

Frage 882 der Abg. Habermann (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Lehrkräfte mit befristeten Verträgen werden nur bis zum Beginn 
der Sommerferien in Hessen beschäftigt? 

 

 

Frage 883 des Abg. Pentz (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Stand der Einführung zum Abruf der elektronischen 
Lohnsteuerabzugsmerkmale (ELStAM) durch den Arbeitgeber? 

 

 

Frage 884 der Abg. Ravensburg (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele in Spanien angeworbene Fachkräfte konnten für einen Pflegebe-
ruf in Hessen angeworben werden? 

 

 

Frage 885 des Abg. Stephan (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Nach welchen Kriterien vergibt sie den Smart Energy Award?  
  

Frage 886 des Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu Überlegungen, höhere Mindestabstände für Windkraft-
standorte mithilfe einer Durchführungsverordnung zum Landesentwick-
lungsplan festzuschreiben? 

 

 

Frage 887 des Abg. Gremmels (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kosten sind dem Land Hessen im Zusammenhang mit dem Antrag 
von BNK zur Aufsuchung von Schiefergasfeldern mittels Fracking in 
Nordhessen entstanden? 

 

 

Frage 888 des Abg. Dr. Bartelt (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Kinder sind derzeit in Sinntal-Sannerz in der geschützten Unter-
bringung? 

 

 

Frage 889 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, Kommunen, die innerhalb des E.ON-Mitte-Netzes liegen 
und bisher keine Anteilseigner sind, kommunalrechtlich und -aufsichtlich 
die Möglichkeit zu eröffnen, sich an dem Kauf des Netzes zu beteiligen? 

 

 

Eingegangen am 19. Juni 2013   ·   Ausgegeben am 20. Juni 2013 

Druck und Auslieferung: Kanzlei des Hessischen Landtags   ·   Postfach 3240   ·   65022 Wiesbaden  

Drucksache 18/7443  

 

 19. 06. 2013 

 
 
 

18. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG 



2 Hessischer Landtag   ·   18. Wahlperiode   ·   Drucksache 18/7443  

 

 

Frage 890 des Abg. Warnecke (SPD)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie die Vorgabe nach definitiver Begleichung eines Drittels der Be-
triebskosten für einen Kindertagesstättenplatz, angesichts einer finanziellen 
Grundabsicherung für ein Kind einer Familie mit Durchschnittseinkommen 
in Höhe von 184 € Kindergeld monatlich, für angemessen?  

 

 

Frage 891 des Abg. Merz (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zur Einführung eines anonymisierten Bewerbungsverfahrens?  
 

Frage 892 des Abg. Dr. Wilken (DIE LINKE)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer hat ihrem Wissen nach die Entscheidung für die gewalttätige Unter-
drückung der Blockupy-Demonstration am 1. Juni 2013 getroffen und trägt 
damit die politische Verantwortung für die Aushebung des Grundrechts auf 
Versammlungsfreiheit? 

 

 

Frage 893 des Abg. Roth (SPD)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie zwischenzeitlich Informationen darüber, wer für den Erhalt der 
Aartalbahn im Sinne des Hessischen Denkmalschutzes Verpflichtender ist? 

 

 

Frage 894 der Abg. Hofmeyer (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird endlich mit den Bauarbeiten für die Ortsumgehung B7/Calden 
begonnen, nachdem der Planfeststellungsbeschluss nach dreijähriger Ver-
zögerung pressewirksam im Dezember 2012 unterzeichnet wurde? 

 

 

Frage 895 des Abg. Quanz (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Maßnahmen zum Schutz der Bevölkerung gegen Hoch-
wasser entlang der Werra im Werra-Meißner-Kreis wurden in den letzten 
zehn Jahren von der Landesregierung finanziell gefördert und vor Ort 
durchgeführt? 

 

 

Frage 896 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Stand der Verhandlungen mit der Siemens AG und der 
Rhön-Klinikum AG zur Inbetriebnahme der Partikeltherapieanlage am 
UKGM?  

 

 

Frage 897 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Worin konkret besteht das "gewisse Unbehagen" des Ministerpräsidenten 
gegenüber dem u.a. von Frau Ministerin von der Leyen geforderten Adop-
tionsrecht für gleichgeschlechtliche Paare? 

 

 

Frage 898 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie das von Ministerpräsident Bouffier in seinem RTL-
Sommerinterview vom 6. Juni genannte Ziel verwirklichen, alle hessischen 
Haushalte in den nächsten drei Jahren, also bis 2016, an eine Breitbandver-
sorgung von mindestens 50 MBit/s anzuschließen? 

 

 

Frage 899 der Abg. Hofmann (SPD)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie den Entwurf für ein Hessisches Unterbringungsgesetz vor-
legen? 

 

 

Frage 900 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Sieht sie die Umsetzung der Nationalen Strategie zur biologischen Vielfalt 
im Wald mit der Naturschutzleitlinie und der Ausweisung von Kernflächen 
als erfüllt an? 
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Frage 901 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchem Produkt des Haushaltes des Ministeriums für Wissenschaft 
und Kunst möchte sie die Sanierung der Kasseler Fulda Schleuse betrei-
ben? 

 

 

Frage 902 des Abg. Caspar (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Steuerschlupflöcher werden durch die Einigung beim Jahressteuer-
gesetz 2013 geschlossen? 

 

 

Frage 903 des Abg. Pentz (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch war der hessische Anteil an den Konsolidierungshilfen für die 
Bundesländer Berlin, Bremen, Saarland, Sachsen-Anhalt und Schleswig-
Holstein im Jahr 2012? 

 

 

Frage 904 der Abg. Hammann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Landesbehörde sind in Hessen technische Sachverständige für 
Tierschutz organisiert analog zu Niedersachsen, um im Rahmen des Tier-
schutzes technische Überprüfungen und Begutachtungen von Tierhaltun-
gen, Betäubungs- und Schlachtungsanlagen durchzuführen? 

 

 

Frage 905 des Abg. Gerling (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die derzeitigen Renteneinkünfte der hessischen Rentnerin-
nen und Rentner? 

 

 

Frage 906 des Abg. Müller (Heidenrod) (FDP)  Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen hat sie nach der Aufdeckung der rechtsextremen Um-
triebe eines Häftlings in der JVA Hünfeld mit welchen weitergehenden 
Erkenntnissen ergriffen? 

 

 

Frage 907 des Abg. Dr. Spies (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Art haben sich die Vertragsbeziehungen zwischen der Siemens 
AG oder ihren Tochterunternehmen und der Rhön-Kliniken AG oder ihren 
Tochterunternehmen in Bezug auf die Partikeltherapieanlage und die dafür 
erforderlichen Gebäude in Marburg in den letzten drei Monaten verändert? 

 

 
 
 


